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Beginn: 18:30 Uhr 

Ende: 20:02 Uhr 

Raum: G330 

Sitzungsleitung: Roland Jarysch (FSR Bau) 

Protokollant: Kati Eberhardt (FSR MI) 

 

 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter  nicht besetzt 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 

F Bau  Roland Jarysch F Medien I  Kati Eberhardt 

  Michael Richter   Tom Beyer 

F EIT  Lydia Heibrok F Medien II  Friederike Hänsel 

  Mathias Mannschatz   Alexander Woßeng 

F IMN  André Kleinschmidt F SOZ  Thiara Souza Carvalho 

  Haiko Hertes   Johanna Sterzing 

F M&E  Sandra Domann F WIWI  Alexander Korth 

  Tom Schumann   Sven Scheffler 

 

Referate 

 Ausländische Studierende Katharina Pfeiffer (MI) 

 Eins-komma-null Martin Prskawetz (Medien I), Philipp Glatza (Medien I) 

 Evaluation Mathias Mannschatz (EIT) 

 Finanzen Roland Jarysch (IMN) 

 Hochschulpolitik Thomas Oertel (Medien I) 

 Kultur Sophie Rölle (MII) 

 Öffentlichkeitsarbeit Katrin Krengel (MI), Tanja Rauch (MI), Sandra Grundmann (MI), Jana 
Felgner (MI) 

 Ökologie und Verkehr Tom Beyer (MI), Michael Seirig (ME) 

 Sport Sandra Domann (ME), Martin??? (ME) 

 Soziales Katja Killisch (Soz), Stefanie Drost (IMN) 

 Technik Marcus Prokoph (IMN), Haiko Hertes (IMN), Michael Richter (Bau), 
Thomas Becker (IMN) 

 Veranstaltungen André Kleinschmidt (IMN), Michael Schröter (MII) 

 Verwaltungsrat Tom Beyer (MI) 

 Senat Benjamin Schreier (WiWi), Michael Seirig (ME), Thomas Oertel (MI) 
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Gäste 

Gesa Behrens, Volker Müller, Uwe Bartoschek 

 

1 Allgemeines  

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch den Sitzungsleiter 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit  

» 11 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern sind anwesend; der Studentenrat ist beschlussfähig 

 

1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung 

1 Allgemeines 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 

1.2 Ergänzung / Genehmigung der Tagesordnung 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.04.2009 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.04.2009 

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.04.2009 

1.6 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.05.2009 

1.7 Neuer Sitzungstermin 

2 Finanzanträge 

2.1 Darlehensantrag Medien II 

3 Hochschulsommerfest 

4 Informationen 

4.1 Gespräch mit dem Rektor am 18.6.2009, 14–16 Uhr 

4.2 Sprecher 

4.3 Fachschaften 

4.4 Referate 

4.5 Gremien 

5 sonstiges 

 

» Die Tagesordnung wurde ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.04.2008 

» Roland Jarysch (Sprecher) stellt den Antrag, die Genehmigung des Protokolls auf die nächste 

Sitzung zu vertagen.  
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» Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen. 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.04.2009 

» Roland Jarysch (Sprecher) stellt den Antrag, die Genehmigung des Protokolls auf die nächste 

Sitzung zu vertagen.  

» Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.04.2009 

» Roland Jarysch (Sprecher) stellt den Antrag, die Genehmigung des Protokolls auf die nächste 

Sitzung zu vertagen.  

» Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.6 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.05.2009 

» Roland Jarysch (Sprecher) stellt den Antrag, die Genehmigung des Protokolls auf die nächste 

Sitzung zu vertagen.  

» Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.7 neuer Sitzungstermin 

» der nächste Sitzungstermin ist für den 9. Juni 2009, 18:30 Uhr angesetzt. 

» Alexander Korth (FSR WiWi) bevorzugt 19 Uhr, da die Vertreter des FSR WiWi bis 18:45 Uhr an 

einer Lehrveranstaltung teilnehmen. 

» Thiara Souza Carvalho (FSR Soz) schlägt vor, den Termin auf den 11. Juni 2009 zu legen. 

» An diesem Tag findet das Fakultätsfest des FSR ME statt. 

» Roland Jarysch (Sprecher) fragt an, wer am 9. Juni 2009, 18:30 Uhr nicht teilnehmen kann. 

» Es gibt keine Einwände. 

» Somit bleibt der Sitzungstermin am 9. Juni 2009, 18:30 Uhr bestehen. 

 

 

2 Finanzanträge 

2.1 Darlehensantrag Medien II 

» Friederike Hänsel (FSR MII) beantragt ein Darlehen in Höhe von 250 € für den Einkauf von 

Teig für die Waffeln und für Wechselgeld zum Hochschulsommerfest. 

» Abstimmung: ja 9 / nein 0 / Enthaltungen 2 

» Der Darlehensantrag ist angenommen 
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3 Hochschulsommerfest 

» Roland Jarysch gleicht den Plan für die Ausstattung mit den Fachschaftsräten ab. 

» Er weist darauf hin, dass für die Biertisch-Garnituren 10€ Pfand erhoben werden. 

» Die Bänke werden am Stand des Ba-Hu Elferrates ausgegeben. 

» Kati Eberhardt (Sprecherin) ist zuständig für die Künstlerverpflegung. 

» Sie benötigt Helfer für den Zeitraum 13:30 – 15:00 

» Thiara erklärt sich bereit, ab 13:30 Uhr für ca. 30 Minuten zur Verfügung zu stehen. 

» Andre Kleinschmidt (Ref Va) erklärt, dass bei der Zubereitung von Speisen darauf zu achten 

ist, dass Personen mit langen Haaren eine Kopfbedeckung tragen müssen.  

» Er wird vor Beginn des Hochschulsommerfestes Belehrungen an den einzelnen Ständen 

durchführen, die mittels Unterschrift zu bestätigen sind. 

» Bei Rückfragen ist Andre Kleinschmidt (Ref Va)während der gesamten Veranstaltung 

telefonisch erreichbar. 

 

4 Informationen 

4.1 Referate 

4.1.1 Ausländische Studierende 

» Es fand ein Treffen mit Frau Mühl statt, in der die zukünftigen Vorhaben des Referates besprochen 

wurden. 

» Ab dem Wintersemester findet einmal im Monat eine Sprechstunde statt. 

» Zudem werden Flyer mit näheren Informationen erstellt. 

» Roland Jarysch (Sprecher) regt an, die Sprechstunde wöchentlich stattfinden zu lassen. 

 

4.1.2 Eins,null 

» Nicht anwesend 

 

4.1.3 Evaluation 

» Alexander Korth (FSR WiWi) berichtet, dass die Fakultät Wirtschaftswissenschaften bei der 

Evaluation auf das Pen & Pencil-Verfahren umgestiegen ist. 

» André Kleinschmidt (FSR IMN) berichtet, dass die Fakultät Informatik, Mathematik, 

Naturwissenschaften die Evaluation weiterhin nach dem Pin/Tan-Verfahren durchführt. 
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4.1.4 Finanzen 

» Am 2.6.2009, 17:30 Uhr findet der nächste Haushaltsausschuss statt. 

» Roland Jarysch (Referat Finanzen) bittet darum, dies an alle FSR-Finanzer weiterzuleiten 

» Eine email-Benachrichtigung folgt in den nächsten Tagen 

 

4.1.5 Hochschulpolitik 

» Das Gutachten des SächsHSG liegt vor 

» Derzeit gibt es noch keinen klaren Ansatzpunkt bezüglich der Zweckmäßigkeit des Gutachtens. In 

den nächsten Tagen wird das Gutachten näher beleuchtet. 

» Am 28.5.2009 findet eine Vorstellungsstraße aller studentischer Projekte im GWZ der Universität 

Leipzig statt. Die Konferenz Sächsischer Studierendenschaften (KSS) wird auch vor Ort sein. Der 

Studentenrat der HTWK Leipzig ist herzlich dazu eingeladen, sich Anregungen für seine 

Studierenden zu holen. Beim Campusfest am 17. Und 18.6.2009 wird ebenfalls eine 

Veranstaltungsstraße stattfinden. 

» Es fand ein Arbeitsplanungstreffen der KSS in Dresden statt, welches sich speziell auf die 

zukünftige Arbeit der KSS konzentrierte. 

» Entscheidungen dazu werden auf der nächsten KSS Sitzung getroffen. 

» Es ist angedacht, Referate landesweit zu vernetzen. Derartige Kooperationen bestehen bereits 

zwischen der TU und der HTW Dresden 

» Es soll nun ein landesweiter Verteiler generiert werden, die bezüglich es Informationsaustausches 

auf die entsprechenden Referate zugeschnitten werden. 

» Die KSS hat noch zwei Ausschreibungen (Sprecher, Beauftragter für Öffentlichkeitsarbeit) offen, 

auf die sich interessierte Studierende bewerben können.  

 

» Alexander Korth (FSR WiWi) fragt an, wo sich die Kissen befinden, die für die Demo im Rahmen 

der UN-Sozialpakt-Klage angeschafft wurden. 

» Thomas Oertel (Ref Hopo) erklärt, dass sich zehn dieser Kissen wieder im Büro des Studentenrates 

der HTWK Leipzig befinden. 

» Die restlichen 120 Kissen sind in der Uni Leipzig untergebracht und wurden teilweise für die 

Protesttage verwendet. Eine weitere Vorgehensweise ist derzeit nicht geklärt. 

» Da die Stadt Leipzig eine Kissenschlacht nicht genehmigte, konnten sie nicht für den eigentlichen 

Zweck eingesetzt werden. 

» Alexander Woßeng (FSR Medien II) hinterfragt, warum sich die Kissen, die vom Studentenrat der 

HTWK Leipzig beschafft wurden, im Studentenrat der Uni Leipzig befinden. 

» Thomas Oertel (Ref Hopo) erklärt, dass die Uni Leipzig nah am Bundesverwaltungsgericht liegt 

und somit die Transportwege verkürzt wurden. Die Unterbringung in der Uni Leipzig diente 
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ursprünglich nur als stationäre Lagerung. Dass die Uni Leipzig diese für andere Zwecke 

verwendete, war nicht angedacht. 

» Alexander Woßeng (FSR Medien II) fragt an, wofür die Kissen verwendet wurden. Er fragt 

außerdem an, ob der Stura der Uni Leipzig die Kosten für die verwendeten Kissen übernehmen 

kann.  

» Christiane Kittler (FSR WiWi) schließt sich der Frage von Alexander Woßeng (FSR Medien II) an 

und stellt außerdem die Frage, warum die Kissen nicht zurück zum Stura der HTWK Leipzig 

gebracht wurden. 

» Thomas Oertel (Ref Hopo) erklärt, dass es eine versehentliche Zweckentfremdung war, da dem 

Stura der Uni Leipzig nicht bewusst war, von wem die Kissen finanziert wurden. Er würde davon 

absehen, die Kissen im Nachhinein in Rechnung zu stellen. 

» Michael Richter (FSR Bau) weist darauf hin, dass die Kissen für einen ganz bestimmten Zweck 

angeschafft wurden und dieser nicht erfüllt werden konnte, was die Anschaffung der Kissen nicht 

mehr gerechtfertigt. 

» Kati Eberhardt (Sprecherin) regt an, die Zweckgebundenheit der Mittel als Argumentationsgrund 

anzugeben, der in jedem Fall gerechtfertigt, die Kissen der Uni Leipzig in Rechnung zu stellen, da 

es sich um studentische Gelder handelt 

 

» An der Fakultät Medien gibt es Differenzen bezüglich der Auslegung des neuen Hochschulgesetzes. 

Thomas Oertel (Ref Hopo) regt an, dass sich die Studenten ausführlich informieren sollten. Z. B. 

findet eine Exmatrikulation nach nicht bestandener Prüfung in der Regel erst am Ende des 

Semesters statt. 

» Er betont, dass die Studierenden stets in Informationspflicht stehen und dieser sollte in jedem 

Fall nachgegangen werden. 

» Alex Korth (FSR WiWi) regt an, darüber zu informieren, dass in den Prüfungsordnungen 

Informationen stehen, die im neuen Hochschulgesetz anders geregelt sind. 

» Roland verweist auf den Digiboard-Verkehr zwischen Professor Nikolaus und Thomas Oertel (Ref 

Hopo) zu dieser Thematik und teilt mit, dass die Sprecher eine Stellungnahme dazu versendet 

haben. 

 

4.1.6 Kultur 

» Nicht anwesend 

 

4.1.7 Öffentlichkeitsarbeit 

» Nicht anwesend 
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4.1.8 Ökologie und Verkehr 

» Es werden Initiativen gegen das Verbot in der Innenstadt Fahrrad zu fahren gestartet, an denen 

sich Organisationen wie Green Peace, Öko-Löwe u. a. beteiligen 

» Alexander Woßeng (FSR Medien II) hinterfragt, wer wann warum den Fahrradaktivismus initiiert 

hat. 

» Tom Beyer (Ref ÖV) verweist auf die ÖV-Referentin des Studentenrates der Uni Leipzig 

 

» Zur 600-Jahr-Feier der Universität Leipzig wurde die Initiative »600 Bäume für 600 Jahre 

Universität Leipzig« gegründet. 

» Es werden 600 Bäume gepflanzt, für die Einzelpersonen oder Institutionen eine Patenschaft 

übernehmen können. 

» Anlässlich des Geburtstages der Uni Leipzig, könnte der Studentenrat der HTWK Leipzig eine 

Patenschaft übernehmen. 

» Die Kosten betragen 120€ für einen Baum mit Stammbaum + Urkunde oder 250€ wenn man 

zusätzlich ein graviertes Schild an bringen möchte. 

» Roland Jarysch (Sprecher) fragt an, wo der Baum stehen soll. 

» Tom Beyer (Ref ÖV) erklärt, dass man die Wahl zwischen der Südvorstadt, dem Musikerviertel oder 

Connewitz hat. 

» Christiane Kittler (FSR WiWi) wünscht sich, dass der Stura den Baum und den Ort an dem er 

gepflanzt wird frei wählen kann.  

» Meinungsbild über die Patenschaft für 250€: die Mehrheit ist dafür 

 

4.1.9 Soziales 

» Die Utensilien für das Kinderschminken zum Hochschulsommerfest wurden bereits angeschafft.  

» Derzeit sind SMK-Anträge für 80 Kinder eingegangen. 

» Vom 29.5.–1.6.2009 findet ein FZS-Vernetzungstreffen für Sozialreferenten in Würzburg statt. 

 

4.1.10 Sport 

» Aufgrund des Hochschulsommerfestes findet das Fußballturnier eine Woche später statt. 

» Sandra Doman (Ref Sport) erfragt die Teilnahme der Sprecher beim Bowlemix am 17.6.09 

» Kati Eberhardt (Sprecherin) spricht sich dafür aus.  

 

4.1.11 Technik 

» Derzeit treten häufiger Probleme mit dem Webserver auf. 

» Das Ratesystem ist ausgefallen. 

» Zwei neue Festplatten müssen beschafft werden, die Finanzierung ist derzeit noch unklar. 
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» Sandra Domann (FSR ME) spricht die kürzlich aufgetretene Dreifachbuchung der Stura-Anlage an 

und bittet darum, dass dies zukünftig zu vermeiden ist. 

» Kati Eberhardt (Sprecherin) erklärt, dass der Fehler an einer fehlenden Absprache ihrerseits mit 

dem Referat Technik bzw. Referat Veranstaltungen lag und entschuldigt sich für dieses 

Vorkommnis. 

» Hinzu kamen leichte Kommunikationsdifferenzen zwischen Referat Veranstaltungen und Referat 

Technik untereinander. 

» Roland Jarysch (Sprecher) hat einen neuen Toner für den Kopierer bestellt. 

» Es erfolgt eine Anfrage bezüglich des Webservers. 

» Stand: FSR WiWi  sind die ersten, die auf die HTWK-Website umgelagert werden. 

 

4.1.12 Veranstaltungen 

» Die Sprechzeit am 27.5.2009 fällt aufgrund des Hochschulsommerfestes aus. 

» 4.6. Fakultätssommerfest EIT 

» 5.6. Pflichtgrillen IMN 

» 10.6. Gautschfest Medien I + II 

» 11.6. Fakultätsfest ME 

» 15.6. Grillfest Medien II 

 

4.2 Fachschaftsräte 

4.2.1 Bau 

» Vom 20.–24.5.2009 fand die BauFak in Darmstadt statt. 

» Roland Jarysch (FSR Bau) berichtet und merkt an, dass das Gremium und die Arbeitskreise recht 

produktiv waren. 

» Mathias Mannschatz (EIT) fragt an bezüglich des Grills für das EIT Sommerfest 

» Roland Jarysch (FSR Bau) verweißt an den Grillverantwortlichen Diemo Scheibe 

 

4.2.2 Elektro- und Informationstechnik 

» Vom 20.–24.5.2009 fand die BuFaTa statt. 

» Der FSR befindet sich in der Vorbereitung des Fakultätssommerfestes am 4.6.2009 

 

4.2.3 Informatik, Mathematik und Naturwissenschaften 

» Der FSR befindet sich in den Vorbereitungen des Hochschulsommerfestes 

» Am 5.6.2009 findet die Pflichtgrillparty (PGP) im Innenhof Geutebrückbau statt 
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4.2.4 Maschinen- und Energietechnik 

» Ein Mitglied des FSR ME möchte von seiner Wahl zurücktreten, zwei weitere Mitglieder ziehen es in 

Erwägung. 

» Aus diesem Grund hat der FSR große Mitgliederengpässe 

» Am 11.6.2009 findet das Fakultätsfest in Markleeberg statt. 

 

4.2.5 Medien I 

» Der FSR befindet sich in den Vorbereitungen des Hochschulsommerfestes und des Gautschfestes 

am 10.6.2009  

 

4.2.6 Medien II 

» Am 15.6.2009 findet das Grillfest im Innenhof Geutebrückbau statt. 

» Die nächste Sitzung findet am 2.6.2009, 17 Uhr statt. 

 

4.2.7 Sozialwesen 

» Der FSR befindet sich in den Vorbereitungen des Hochschulsommerfestes. 

» Die nächste Sitzung findet am 3.6.2009, 19 Uhr statt. 

 

4.2.8 Wirtschaftwissenschaften 

» Christiane Kittler (FSR WiWi) und Alexander Korth (FSR WiWi) waren ebenfalls auf der BauFak in 

Darmstadt. 

» Die nächste Sitzung findet am 3.6.2009 um 19 Uhr statt. 

 

4.3 Gremien 

4.3.1 Haushaltsausschuss 

» Der nächste Haushaltsausschuss findet am 2.6.2009, 17:30 Uhr statt. 

 

4.3.2 KSL 

» Es wurden die Musterprüfungs- und -studienordnungen beschlossen 

» Eine Stellungnahme dazu ist bis zum 27.5.2009 abzugeben 
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4.3.3 Kulturausschuss 

» Durch die Bachelor/Master Umstellung gibt es weniger studentische Initiativen, sodass derzeit 

weniger Fördergelder fließen 

» Von daher wird angeregt, Förderanträge von Studenten für Studenten zu stellen. 

 

 

GO-Antrag auf Einführung eines neuen Top 5 – Sturaanlage 

» Ohne Gegenrede angenommen 

 

 

5 Sturaanlage 

» Es gibt Überlegungen, eine Miete in Höhe von 10€ für die Verwendung der Sturaanlage 

einzuführen, da sie häufig gewartet werden muss und auch recht häufig gemietet wird. 

» André Kleinschmidt (Ref Va) fragt an, wo diese Gebühr gelagert werden soll, wer diese einnimmt 

und wie die Vermietung organisiert werden soll. 

» Matthias Mannschatz (EIT) regt an, dass die FSR für die Anlage einen einmaligen Betrag in Höhe 

von 50€ entrichten könnten, um diese beliebig oft ausleihen zu können. Externe sollten hingegen 

bei jeder Ausleihe einen entsprechenden Mietpreis entrichten. 

» Alexander Korth würde von einer Gebühr für die FSR absehen, da dies zu einem erhöhten 

Verwaltungsaufwand führen würde. 

 

6 Sonstiges 

» Thomas Oertel (Ref Hopo) appelliert an den Studentenrat zukünftig auf mehr Ordnung in den 

Büros zu achten. 


